

Las enfermedades infecciosas en el año 2002

Siguiendo el ejemplo de otras revistas médicas, este número cuenta con un *editor huésped* en la persona del doctor *Jesús Kumate*, quien escogió el tema, seleccionó a los colaboradores, revisó y preparó los originales.

La situación en México de las ENFERMEDADES INFECCIOSAS EN EL AÑO 2002 es un tema digno de actualización: abre con una introducción que recuerda detalladamente la transición epidemiológica durante el siglo XX gracias a esfuerzos denodados de un grupo de destacados infectólogos y sanitaristas, y cierra con un recuento veraz y puntual de otras acciones realizadas por ellos mismos y otros expertos, que organizaron y llevaron a cabo las campañas de vacunación. Ambas empresas coronadas por el éxito, son motivo de orgullo de la medicina mexicana que no se confinan al discurso sino se comprueban con indicadores y encuestas rigurosas.

Entre los extremos se incluyen trabajos sobre temas específicos: las enfermedades del aparato digestivo y respiratorio, las de transmisión sexual, las parasitosis y las transmitidas por vector, que completan el panorama. Parte importante del resultado se debe, como es obvio, a las medidas de ingeniería sanitaria y de fomento de la higiene personal y colectiva, la educación para la salud y las acciones de gobierno que, al demostrar una sincera voluntad política, guiaron la organización sectorial, obtuvieron financiamientos e inspiraron a los trabajadores, profesionales y no profesionales.

Estamos seguros que las páginas que siguen serán una lectura muy útil para los médicos que ejercen su ministerio en la trinchera de vanguardia y, consecuentemente, para el pueblo mexicano.